

Remerciements

La soutenance d'une thèse marque assurément la fin d'une étape dans la vie d'un chercheur. Je voudrais saisir cette occasion pour exprimer ma gratitude à tous ceux qui m'ont soutenu, encouragé à poursuivre ce travail et à le finir.

Mes remerciements vont, en premier lieu à mon professeur et maître Joseph DICHY qui m'a initié à la recherche, qui a su grâce à sa science immense, m'orienter dans la bonne voie, qui avec sa générosité et sa patience, a guidé mes pas dans la recherche en didactique des langues, qui a su m'obliger à aller toujours plus en avant, et m'a prodigué les conseils judicieux qui m'aidèrent à mener à bien cette recherche. Qu'il trouve, dans l'aboutissement de ce travail, l'expression de l'infinie reconnaissance de l'élève respectueux et fidèle.

Je voudrais, également, exprimer ma gratitude à Mesdames Louise DABENE et Khaoula TALEB-IBRAHIMI, et Monsieur Robert BOUCHARD, membres du jury, qui ont eu l'amabilité de lire ce travail, de l'enrichir et de le discuter.

Mes remerciements vont aussi, aux membres du GRIAF (Groupe de Recherche en Interaction Arabe-Français), pour leurs conseils méthodologiques, et pour l'intérêt qu'ils ont montré pour ce travail.

Je ne pourrais manquer de citer mes très chers amis, Mr Fawzi KHARROUBI et Mr Hassan OUECHTATI, qui n'ont en rien ménagé leurs efforts pour la réalisation de cette thèse, leurs compréhensions devant des exigences parfois surprenantes. Qu'ils soient remerciés, la réussite de ce travail est en partie la leur. Je me devais, en toute honnêteté, de le relever.

Et pour terminer, je voudrais remercier toutes les personnes qui, au service de la scolarité de l'Université Lumière/Lyon 2, ont permis que ce travail soit soutenu dans les meilleures conditions.